



美しい物語フォームのやり方を指導する伊藤式

トツに多いのです。」

野球肘の多くは発見が早ければ保存療法（ギブス固定や理学療法など）ですむ。ところが、野球肘のなかでも特に進行性であることから「野球肘のがん」と言われる離断性骨軟骨炎は、障害が起きても痛みが出にくいうえ、少し我慢すれば投げることが可能だ。さらに、スポーツ障害を専門としない一般的な整形外科では早期発見が難しく、治療を始める時期が遅れるケースが少なくない。

「育ち盛りの小中学生は、骨や軟骨の組織が柔らかく、成長が早い一方、筋肉や軟帯の成長は骨や軟骨に比べて遅めです。意外に関節が硬いので、過度なスポーツ

「スポーツ」が原因で障害を起こさない。予防が大事なので、だからこそ、障害を受けやすい環境をつくることが大切だ。伊藤医師は、このように、スポーツ障害の予防が大事だと強調する。

小学生は週3日以上、1日2時間をこえない。中・高校生は週に1日以上の休養日をとる。「全力投球数は小学生は1日50球、中学生は70球、高校生は100球以内」など、運動時間や投球数に制限を設けている。子どものスポーツ障害の実態に即した中身といえるが、「この提言を守つているところはほんとない」と、伊藤医師は打ち明ける。

「子どもがスポーツを楽しむのは素晴らしいこと。ですが、彼らにスポーツをさせる側である指導者や親はスポーツが持つリスクについても、もっと勉強してほしい」(伊藤医師)

技術を高めるのは、練習の量よりも質だが、日本で

練習量や試合の勝敗などに重きを置いているケースが少なくあります（伊藤医師）

実際、同院を受診する野球肘の子どもの多くが、休む暇もなくスポーツを行っている。オーバートレーニングを伊藤医師に指摘され、治療方針を提示されてもなお、「保存療法や手術を」試合の後まで待つてほしい」と希望する子どもを支持する親や指導者が少なくないという。

「仲間と野球をしたい。試合に出て勝ちたい。そういう子どもの気持ちは痛いほどわかります。でも、それでは体が壊れてしまう。好きなスポーツを将来にわた



野球肘のレントゲン写真。内側の肘関節に異常がみられる

小学生は週3日以上、1日2時間をこえない。中・高校生は週に1日以上の休養日をとる。「全力投球数は小学生は1日50球、中学生は70球、高校生は100球以内」など、運動時間や投球数に制限を設けている。子どものスポーツ障害の実態に即した中身といえるが、「この提言を守つているところはほんとない」と、伊藤医師は打ち明ける。

「子どもがスポーツを楽しむのは素晴らしいこと。ですが、彼らにスポーツをさせる側である指導者や親はスポーツが持つリスクについても、もっと勉強してほしい」(伊藤医師)

技術を高めるのは、練習の量よりも質だが、日本で

練習量や試合の勝敗などに重きを置いているケースが少なくあります（伊藤医師）

実際、同院を受診する野球肘の子どもの多くが、休む暇もなくスポーツを行っている。オーバートレーニングを伊藤医師に指摘され、治療方針を提示されてもなお、「保存療法や手術を」試合の後まで待つてほしい」と希望する子どもを支持する親や指導者が少なくないという。

「仲間と野球をしたい。試合に出て勝ちたい。そういう子どもの気持ちは痛いほどわかります。でも、それでは体が壊れてしまう。好きなスポーツを将来にわた



伊藤隼也が行く! ニッポンの医療現場 第51回

子どものスポーツ障害 目指すは脱「巨人の星」 練習は「量」より「質」が重要!

スポーツは子どもの心と体の健全な発育を促すと、幼少時から水泳や体操、野球、サッカーなどをやらせる親も多い。しかし、やりすぎなどで故障を招けば、子どもの将来を奪うおそれもある。

「正しい知識をもつことが大事」とスポーツ障害の専門家は警鐘を鳴らす。

子どもの野球討は
日本が圧倒的に多い

スポーツ障害とは、オーバートレーニングや間違った練習法を続けることで、筋肉や関節に負荷がかかり、痛みや腫れ、変形などが生じる状態だ。スポーツの特性によって障害を受ける部位が違ってくるが、重症化すると、選手生命が脅かされるだけでなく、後遺症で日常生活にも支障が及ぶことさえある。

今回、取材で訪ねた慶友整形外科病院（群馬県館林市）は、スポーツ整形外科の分野で国内外問わず患者が受診する、スポーツ選手の駆け込み寺的存在だ。同院院長の伊藤惠康医師はスポーツ整形外科の専門家で、わが国における肘治療の第一人者。肘の手術だけで年間200件以上実施しており、その中には名だたるプロ野球選手も少なくない。

この伊藤医師が今最も危惧していることが、「子どもたちのスポーツ障害」だという。

「日本的小中学生の野球肘は、アメリカや韓国など、野球を盛んにやっている国